



## Viviendas para Empresas

En estos días el Patronato de Construcción «Francisco Franco» de Avila, está dando a la publicidad las características de un nuevo Grupo que esta Entidad proyecta construir, Grupo que constará de ciento veintiséis viviendas. Entre las condiciones que se señalan a los posibles beneficiarios aparece la de la aportación, en un plazo corto, del diez y seis por ciento del coste total de la vivienda, lo que supone una cifra que oscila entre las ocho y las diez mil pesetas.

Esta condición viene a presentar a las familias, que en elevado número necesitan hogar en nuestra Capital, un arduo problema, ya que por desgracia carecen de esta cantidad ahorrada e incluso no tienen medios para gestionar créditos de ningún género. Sin embargo, es indudable que tal condición no puede ser eliminada, ya que el Patronato Benéfico, no puede, dado el volumen que ya ha adquirido de obras en ejecución, destinar ninguna cantidad a disminuir las aportaciones en metálico de los beneficiarios del futuro Grupo «Francisco Franco»; no hay que olvidar, y así lo comunicamos a nuestros lectores, que es propósito de la Entidad el reservarse veinticinco o treinta de ellas que se destinarán a familias necesitadas y ejemplares de Avila, en condiciones especiales, es decir sin necesidad de que les sea exigida una aportación tan considerable.

La Entidad constructora confía en hallar fórmulas para que pueda financiarse la construcción de este Grupo, en lo que respecta a las aportaciones de los beneficiarios, aportación que para las ciento

veintiséis viviendas supone la considerable cifra de Un Millón Dosciento Veintimil pesetas.

Uno de los sistemas puede ser la colaboración de las Empresas Industriales y Mercantiles de Avila con el indicado Patronato, aplicando en Avila lo que ya en otros sitios se ha hecho, y es el Decreto de 2 de marzo de 1944 en el que se dispone que las Empresas afectadas por las reservas especiales, procedentes de los beneficios extraordinarios de la guerra puedan destinar el veinte por ciento de los mismos a viviendas protegidas para su personal.

No desconocemos la escasa fuerza económica de las Empresas Abulenses, más sin embargo, sí que podemos afirmar que tienen la suficiente para poder ayudar a su personal con el destino de las mencionadas reservas al Grupo que el Patronato de Construcción está decidido a realizar.

Para ello y teniendo en cuenta que en el día de hoy la propiedad de pisos está perfectamente delimitada en la legislación civil, las industrias o comercios de Avila pueden examinar las condiciones en que sus aportaciones para la adquisición de estas futuras viviendas protegidas, podrían permitirles realizar una acción social eminentemente eficaz.

Con estas aportaciones que hoy se señalan, con las aportaciones de los particulares que tengan los ahorros necesarios o alguna capacidad de crédito y con la aportación que el Patronato está en todo caso decidido a realizar en favor de veinticinco familias necesitadas, la construcción de este Grupo, que lleva el nombre de nuestro Caudillo, podría ser pronto una realidad.

## Acuerdo comercial con las zonas Occidentales de Alemania

### Se importarán mercancías por valor de 11.115.000 dólares

#### Exportándose por la misma cantidad

Para fomentar el tráfico comercial entre España y las zonas de ocupación de los Estados Unidos, Inglaterra y Francia en Alemania se ha convenido un Acuerdo comercial, por el que el Gobierno español expedirá licencias de exportación, y los Gobiernos militares de dichos países en Alemania concederán las medidas necesarias para los suministros que se señalan en la correspondiente lista, aneja al Acuerdo, especificándose que puede ser ampliada conforme a los posibles cambios de circunstancias.

España y los Gobiernos militares aludidos conciertan las mismas resoluciones, invirtiendo los términos con respecto a la lista de productos que han de salir de Alemania para España. Este intercambio de mercancías y servicios será fomentado por las dos partes que firman el Acuerdo.

Las dos partes contratantes estimularán, asimismo, contactos entre representantes comerciales, tomando las disposiciones para la normalidad del intercambio y aceleramiento del tráfico de mercancías, nombrándose, en el caso de que lo pida alguna de las partes, una Comisión mixta que vigile y facilite el desarrollo del comercio y de los pagos.

El aludido acuerdo estará en vigor desde el momento de su firma hasta el 31 de diciembre del presente año, renovándose automáticamente por un año más, si no ha sido denunciado con tres meses de antelación. En caso de renovación, la Comisión mixta se reunirá antes del 15 de octubre de 1949 para proponer la lista de mercancías previsible. Si la Comisión no llega a un acuerdo, el Convenio puede darse por caducado por cualquiera de ambas partes.

España exportará a las tres zonas de Alemania productos químicos, naranjas, mandarinas, limones, plátanos, uvas, pulpa de albaricoque, frutas desecadas, almendras, avellanas, vinos para encabezar, minerales y metales, férricos o no; pieles de cordero y de cabra en bruto, tapones de corcho, corcho en plancha y refugio de corcho; e importará productos químicos, maquinaria, equipos eléctricos, instrumentos de precisión y óptica, y semilla de patata y remolacha.

También se ha concertado el Acuerdo de Pagos para este comercio. Estará vigente desde el 1.º de enero actual hasta el 31 de diciembre de 1949, y se considerará prorrogado automáticamente por períodos de seis meses, salvo aviso en contrario.

Los contratos y facturas estarán expresados en dólares. A este fin, el Instituto español de Moneda abrirá una cuenta a nombre de «Bank Daustcher Laender, Export-Import Ojiset Account», en la que se contabilizará el importe de los pagos, y si la cuenta pre-

## AÑO SANTO

### Presidida por el Cardenal Prímado se constituye la Junta Nacional para la organización de esta solemnidad mundial

MADRID.—Bajo la presidencia del Cardenal Prímado de Toledo tuvo lugar, en el palacio de la Cruzada, la constitución de la Junta Nacional Española para la organización del Año Santo. De ella forman parte, como vicepresidentes primero y segundo, el Obispo de Madrid-Alcalá y monseñor Vizcarra, consiliario general de la Acción Católica Española.

El Cardenal Arzobispo de Toledo expuso las finalidades de esta Junta, que comprende a representantes de todas las archidiócesis españolas, y que tendrá como primer objetivo el regalo a Su Santidad de una nueva potente emisora para el Vaticano, con motivo de las bodas de oro sacerdotales de Pío XII, como empeño de todo el próximo Año Santo la organización de peregrinaciones españolas a la Ciudad Eterna.

Los asistentes a la reunión del palacio de la Cruzada nombraron un reducido Comité ejecutivo, que presidirá monseñor Vizcarra, consiliario general de la Acción Católica Española, y que queda integrado por don Alfredo López, presidente nacional de la Acción Católica; don Antonio Basagotti, tesorero de la misma Junta; don Antonio García Pablos, del Consejo Superior de los Hombres; don Pedro Gómez Aparicio, director de la agencia Efe; don Jesús Iribarren, director de la revista «Ecclesia»; don Francisco de Luis, don Carlos Pérez López y con Ginés Alvareda.

Inmediatamente se procederá a la designación de Juntas Diocesanas para preparar el homenaje a Su Santidad entre los próximos meses de marzo y abril, fechas respectivas de su elección para la suprema Cátedra y de sus bodas de oro sacerdotales.

### Estado del señor obispo de Vitoria

MADRID.—Ayer ha sido practicada otra transfusión de sangre al obispo de Vitoria, quien parece que reaccionó algo, aunque de madrugada comunicaron en el sanatorio de La Milagrosa, donde se encuentra hospitalizado, que su estado continúa siendo grave.

sentara un saldo deudor o acreedor superior de dólares, el exceso será liquidado inmediatamente, a petición del acreedor. La totalidad o parte de cualquier saldo que la cuenta pueda presentar en fin de los meses de enero, abril, julio y octubre, superior a la compensación de adeudos o bonos durante los dos meses siguientes, se considerará vendida y pagadera el día final del mes de marzo, junio, septiembre y diciembre, respectivamente a petición del acreedor.

### Falsificadores de vales de gasolina, detenidos

ZARAGOZA.—Han sido detenidos el linotipista Emilio Serra Carles y los conductores Melchor Cuillomía y Ramón Terralba Garrido, autor y cómplices, respectivamente, de una falsificación de vales de gasolina de 20 litros cada uno, que vendía Félix Asta, también detenido. La cantidad de vales falsificados supone 35.500 litros de gasolina. Han sido intervenidas 15.000 pesetas producto de estas ventas.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

### La detención del primado de Hungría

EL GOBIERNO INGLÉS NO PROTESTA

LONDRES, 19.—El Gobierno inglés no piensa formular protestas oficiales cerca del Gobierno rojo de Budapest por el encarcelamiento del cardenal Mindszenty, primado de Hungría, aunque reprueba el hecho.

Al contestar a varias preguntas formuladas en la Cámara de los Comunes, el ministro manifestó que tendrá en cuenta las sugerencias de que se envíe un observador oficial a la vista del proceso contra el ilustre purpurado. Rechazó la idea de que se formule una protesta oficial acerca del Gobierno rojo húngaro, «porque el Gobierno de Su Majestad británica no tiene ninguna razón para creer que esto conduciría a la libertad del cardenal».—EFE.

CIUDAD DEL VATICANO, 19.—De todo el mundo se siguen recibiendo mensajes de protesta por la detención del primado de Hungría, cardenal Mindszenty. Entre las recibidas hoy figuran la del Episcopado portugués y numerosas de España, entre ellas la del obispo de Cartagena, Acción Católica de Guadix, oficinistas y empleados de Acción Católica de Mallorca, Colegio del Sagrado Corazón de San Sebastián, Congregaciones Marianas de Bilbao y otros organismos.—EFE.

## España ante el mundo

### Declaraciones del conde Marsal

### Los socialistas de Bélgica en favor de la reanudación de las relaciones con nuestro país

BARCELONA.—El presidente de la Empresa «Torres Quevedo» y vicepresidente de la Transradio Española, conde de Marsal, ha concedido a «La Vanguardia» unas interesantes manifestaciones. Destacó en ellas que ambas empresas desarrollan una gran labor en orden a la atracción de los servicios de comunicaciones, que en España se hallaban bajo la dependencia económica extranjera, a la órbita de capital nacional. «Mucho trabajo a fin de lograr para España la independencia y el mayor prestigio de los servicios internacionales de comunicaciones, y gracias asimismo al decidido apoyo que recibieron del Instituto Nacional de Industria».

Explica después el conde de Marsal que en sus relaciones con las grandes compañías extranjeras de comunicación, cuando no le ha convenido a España sacrificar divisas, se han logrado sin ellas acuerdos muy importantes al prestigio y la seriedad reconocidas de la organización del Estado español, «La seriedad de nuestro régimen, el prestigio del I.N.I. y la eficacia demostrada por la Empresa «Torres Quevedo», han constituido las inmateriales divisas que mejor han servido para compensar a esas compañías extranjeras, las cuales, con satisfacción por su parte, han admitido que España debe mandar en sus

comunicaciones, queriendo, no obstante conservar una minoría en el capital para demostrar en todo momento su confianza a España y su deseo de colaboración. Con las divisas indispensables unas veces y otras, sin ellas, esperamos conseguir en su totalidad el resultado patriótico que nos hemos propuesto».

Declaró, por último, que merced a los acuerdos concertados con nuestros corresponsales en todo el mundo, quedan en España, y en beneficio de la economía nacional divisas que antes salían al exterior en cantidad no inferior a los diez millones de pesetas anuales.—(Cifra).

#### Actitud socialista

BRUSELAS.—El dirigente socialista mister Pierard ha defendido la necesidad de mantener relaciones comerciales con España, siguiendo el ejemplo de otros países, y pese a la actitud de la Organización de las Naciones Unidas.

El periódico «Le Libre Belge» comenta el cambio de acti-

tud del partido socialista, que hace un año no quería saber nada de España. El periódico afirma que también Spaak desea la reanudación de relaciones comerciales.—EFE.

### Barrera sanitaria contra la gripe en Marruecos

TETUAN 19.—Se ha celebrado una reunión de médicos, bajo la presidencia del director de Sanidad de la zona, con objeto de cambiar impresiones sobre la epidemia de gripe existente en Francia y otras naciones europeas y estudiar las medidas que podrían tomarse en previsión de que la epidemia se propagase a través de España o de la zona francesa.—(Cifra).

### El tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

El tiempo continuará siendo bueno.

### Ayuda a construir tu vivienda

En la Jefatura Provincial del Movimiento, puedes conocer las condiciones para la construcción del grupo «Francisco Franco» de 126 viviendas protegidas que va a ejecutar el Patronato Benéfico Francisco Franco.

## NUEVA MONTAÑA

### S. A. del Hierro y del Acero de Santander

Habiendo sido solicitados la totalidad de los 60.000 bonos ofrecidos en suscripción, ha quedado cerrada esta operación

Banco de Santander  
Banco Español de Crédito  
Banco Central

# DE ATAQUINES

## Crónica de las Misiones

«Gua mar a dentro y ehad vuestras redes para pescar».—S. Lucas, V, I-II.

Así fué. En un día —8 de enero actual— llegan a este pueblo los reverendos padres Paules Simón Domeño y Francisco Nieva, para hacer su pesca milagrosa en misión de paz, esa paz que entonan los ángeles en Belén.

En este día livido de medias lúces cárdenas, el venerable párroco don Pío Ramírez, Corporación municipal, autoridades, funcionarios, niños y niñas de las escuelas con sus banderitas al frente de sus maestros y vecindario en general con Cruz alzada salen al encuentro de los reverendos padres misioneros para rendirles pletesía y darles su más cordial bienvenida.

Y estos pescadores de Cristo, de recto espíritu, avaros de tiempo, de dinamismo inagotable, comienzan la Misión, echan las redes. ¡Qué importa su trabajo agotador de uno y otro día! Hay que llevar las almas a Cristo y todo el tiempo les parece poco para lograrlo.

¡Qué sermones! Vibrantes, vehementes, apasionados. Construidos con lógica, salpicados de citas sagradas y de ejemplos. Incisivos, retadores, maravillosos, que embelesaron al auditorio, hemos oído en estos nueve días de Santa Misión.

Es unas veces el Padre Domeño el que con claro concepto de la misión que Dios le ha confiado nos demuestra que Cristo es la meta de nuestras aspiraciones. Que allá arriba está el poderoso ímán que atrae nuestros corazones, nuestro anhelo, el amor por el que suspiramos, y parodiando a San Pablo nos decía: «Gustad las cosas de arriba y no las de abajo». Por su boca, Cristo nos llama allá. La vida es un ensayo de vuelo hacia la altura, de despegue de la tierra hasta que llegue la muerte que será el romper amarras y elevar anclas. Rumbo al Cielo.

Para conseguirlo, ellos, como Cristo, habían venido a este pueblo, a curar a los enfermos y no a los sanos; y, así, ellos buscando al pecador, hablan con él hasta encontrar su alma perdida. Hay que irle al encuentro, buscarle las vueltas, hasta traerle a la gracia de Dios.

Otras veces es el Padre Nieva, quien con su elocuencia y sencillez de exposición, como en aquel maravilloso sermón del día 16 en la noche, nos habla de las excelencias del amor Santísimo de Jesús, y al mágico conjuro de sus palabras, cual nuevas Magdaleñas arrepentidas, las almas de este pueblo entero se entregan totalmente a Jesús, ¡oh poder del amor!, y la fe se despierta, ¡oh poder de la fe! Y esa fe y amor se traduce en sentidas estrofas al Altísimo, al Soberano Señor expuesto, por este pueblo que conjugando las dos alegorías de Jesús Cordero y Jesús Pastor, con un profundo sentido teológico, entonaba el antiguo y popular himno español: «Altísimo Señor, etc.»

Ellos al igual que el Divino Tauraturgo, han dicho: «Dejad que los niños se acerquen a nosotros porque de ellos es el Reino de los Cielos». Y estos niños vivaces, entremetidos, se les entregan con la alegría de sus puras almas infantiles, en esas catequesis tan sabiamente organizadas en colaboración con el magisterio local. Y la grandeza de la Misión a los niños culmina en ese memorable e impercedero jueves, día 13, en que 130 almitas se abrazan a Cristo en banquete eucarístico. Y como broche de oro, aquella magnífica procesión infantil, de cerca de hora y media de dura-

ción, donde los niños se deshacen en alegrías de amor a Jesús y a su Madre Santísima, entonando los cánticos que les habían enseñado y en aquel otro acto simpatiquísimo de la noche, en que después de renovar las promesas del bautismo, rendir acatamiento a las autoridades y enviar muchos ósculos de amor a Jesús y a María, la predicación corre a cargo de ellos que en poesías recitadas y cánticos entonados enseñan a sus mayores el camino de la salvación.

Conferencias para jóvenes de ambos sexos, conferencias para casados y casadas, todo ello para atraer las almas; pero sobre todo, aquellos magníficos y edificantes rosarios de la aurora, donde la piedad y devoción unidos daban la sensación de un espectáculo de maravilla que reunían muy cerca de las 300 almas.

Y así el milagro se hace, y estos hombres de Ataques, llenos de miseria espiritual, si; pero en el fondo hombres buenos y puros de corazón, se dejan convencer y gallardamente aceptan las invitaciones que los Padres les hacen, y se reincorporan al redil, jurando seguir predicando con su ejemplo el nombre de Jesús. Dígalo si no, aquel espectáculo sorprendente del VIA CRUCIS, del viernes 14 en su noche, exclusivamente para los hombres, donde volcados todos en masa, en correcta formación recorren las calles del pueblo, con un silencio sepulcral, únicamente interrumpido por los cánticos que a Dios se elevan pidiéndole perdón y por la palabra vibrante de los misioneros que en cada una de las estaciones, con su verbo cálido, buscan las almas paráliticas por el pecado, invitándolas a despojarse de la muchedumbre de sus culpas, acudiendo al confesionario; donde ellos al igual que el Divino Maestro al parálitico, les dirán: «Levántate, tira esas culpas que han sido tu camilla de muerte, y vuelve a tu casa, que es la gracia de Dios». Y estos hombres de Ataques, confesados y perdonados, como el parálitico de Cafarnaún, se levantaron, tomaron su camilla y volvieron a su casa.

Y fué la pesca milagrosa. Milagrosa porque no se puede explicar más que con un milagro de Jesús, realizado a través de sus siervos los misioneros. Milagrosa en sentido ancho y moral para la resurrección de las almas a la gracia. Díganlo si no esas 850 confesiones y esas 1.600 comuniones habidas.

### VIAJANTES DE ULTRAMARINOS

que visiten periódicamente la provincia de Avila, interesan para trabajar al mismo tiempo acreditada Fábrica de alparagas. Diríjase con referencias a:

JOSE SEPULCRE MAS  
San José, 33.  
CREVILLENTE (Alicante)

**Vendo** aparato de sierra de 70 y motor de gasolina de 6 caballos, en perfecto estado, 12.000 pesetas. Ventura Plaza de Ocaña, 10. Avila.

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 19 de enero de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 808  
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 08.

He de destacar el profundo fervor religioso de la Corporación municipal, que al frente de su alcalde don Leopoldo Calvo y autoridades del pueblo presidieron todos los actos de la Santa Misión, emulando con su ejemplo de verdaderos cristianos a los vecinos; no sin olvidarnos tampoco de los funcionarios locales, que con su presencia estimularon la presencia de los demás.

No quiero terminar sin hacer alusión a nuestro venerable y anciano párroco, don Pío Ramírez, que dándonos ejemplo de un verdadero espíritu de sacrificio, en estos crudos días de invierno, presidió todos los actos misionales, en algunos de los cuales, como en los de madrugada, hubimos de soportar temperaturas de 6 grados bajo cero.

Y como solo Dios perdona a los que de corazón saben perdonar, también y ante Cristo crucificado los hombres hicieron promesa del perdón de las injurias, los que en magnífico desfile fueron depositando en los pies de Cristo el ósculo del perdón.

Emocionante fué la despedida de estos santos misioneros en la iglesia parroquial en aquel abrazo de amor cruzado entre ellos, párroco y autoridades en aquella memorable jornada misional última del día 16 en la noche.

Días de júbilo y alegría espiritual han sido estos de la Santa Misión en Ataques, empañados únicamente por la tristeza de este día —toda despedida es triste— en que se marchan los pescadores y en la cual una ingente multitud con las autoridades al frente, les acompaña a la estación a darles el adiós postrero y a expresarles la gratitud y cariño que se les debe por todo el bien que nos han hecho.

¡Hosanna en las alturas! ¡Benedictos sean los enviados del Señor!

El cronista

## La nevada

De cierzo venía el viento aquella tarde invernal, del más crudo vendaval que no cesaba un momento.

Pasaban nubes volando de ingentes masas plumizas, cual de un volcán las cenizas por el espacio aventando.

Cual si fuesen los rujidos de cien mil fieros leones; o zumbidos de aviones eran por doquier sentidos.

Mas luego se hizo la calma y el viento empezó a amainar; de pronto empezó a templar, y el pavor huyó del alma.

De repente los primeros copitos de nieve caen, que de nevada nos traen aviso, cual mensajeros.

En caótico desorden triadas de copos cruzan, que al chocar se desmenuzan antes que el suelo aborden.

Ya chispean en el suelo millones de otros copitos, que parecen pedacitos de las estrellas del cielo.

Lo tapizan de blancura y lo esmaltan de brillantes de aljófares y diamantes de fantástica hermosura.

Blancas se tornan las calles, los palacios, las cabañas, las praderas, las montañas, las mesetas y los valles.

La tierra queda vestida con un manto immaculado;

## Puedes tener una vivienda

Pregunta las condiciones con que el Patronato de Construcción «Francisco Franco» va a construir un grupo de 126 viviendas en la capital.

Información en la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S.

## Impresión del momento

### JOAQUIN UBEDA

Por J. Mayora Fernández  
Cronista de Avila

Ahora hace justamente siete años—el 16 de enero de 1942— López Baños me llamó a su despacho del Gobierno Civil. Al llegar, salía de él Joaquín Ubeda quien me comunicó que se ausentaba de Avila y me llamaba para encargarme temporalmente de la Delegación de Prensa y Propaganda que Ubeda desempeñaba. ¡Imposible! exclamé. Precisamente el cargo de enlace de Prensa y propaganda en los Sindicatos que yo tuve y a Joaquín Ubeda se confió, le había dejado por esa imposibilidad, dado el trabajo en mis cargos que me habían obligado a cesar en el periodismo activo. Y hablando francamente, a que ya quería yo vivir un poco alejado de éste por mi criterio de que había que dejar paso, en bien de la España nueva, a lo nuevo.

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS. VENTA EN FARMACIAS

A la juventud de la que yo me empezaba también a alejar.

Estaba con este criterio en esa época prestando mi apoyo entusiasta a esa juventud que surgía en Avila. De la Cruz, los Belmonte, Gómez Montero, Robledo y muchos más. A Joaquín Ubeda le había conocido en los días heroicos con Pero Marta, con Bernardino González, con tantos otros. Y no participé de sus ímpetus falangistas por estimar que eran también privativos de la juventud, de lo nuevo, que a España aflujía en bien de sus intereses.

Y con este criterio la imposibilidad que vivamente le expresé la troqué ante López Baños en aceptación del desempeño temporal de la Delegación porque Ubeda se ausentaba para completar estudios en su emprendida carrera de Filosofía y Letras, realizados con dificultades económicas, de las que sólo podíamos hacernos bien cargo los que habíamos tenido que simultanear, a lo largo de nuestra vida, el desempeño de cargos para resolver la propia cuestión económica.

Joaquín Ubeda así resolviéndola, adquirió una capacitación que nos daría un hombre nuevo para el porvenir de la nueva España. Había promesa sobrada en Ubeda con su inteligencia clara, su laboriosidad admirable y un temperamento brioso para esperar así y decidir nuestra determinación al sacrificio hace siete años. Y he aquí que hoy nos colma en la satisfacción una grata impresión. «Impresión del momento», el título de millares en estas columnas.

Un amigo recentísimo de Madrid me entrega un número de «Servicio», el boletín informativo del S. E. M., al que pertenece. Y le hago ver la sorpresa que me produce con la fotografía de Joaquín Ubeda en una información encabezada con grandes titulares: «Impresión del viaje de estudios a Londres y París organizado por el S. E. M.» Este viaje le ha realizado con otros Joaquín Ubeda de quien se dice es «maestro del P an profesoral, Licenciado en Filosofía y Letras e inspector de Primera Enseñanza, tras brillante oposición. Es también becario del Instituto de Pedagogía «San José de Calasanz».

En este viaje, reconocido de conveniencia inmensa por el S. E. M. para poner en contacto a la cultura española con la europea, Joaquín Ubeda ha realizado magníficamente la misión. No le arredró Londres. Allí visitó colegios, en algunos de los que, por cierto, encontró niños españoles.

Por su estudio sobre la reciente ley de Educación inglesa, que publicó en la revista «Servicio» hace un año, se le interroga sobre este viaje. La base de este sistema educativo inglés, fundada en su conservadurismo y su tradicionalismo, la ha comprobado Ubeda con entronque y contacto directo con la Sociedad más que con el Estado y por ello no dirigida por

## Sección religiosa

Día 21. Viernes.—Santos Inés, virgen, mr.; Fructuoso, Epitiano, y la beata Josefa María.

La misa y oficio divino son de Santa Inés, con rito doble y color encarnado.

Octavario por la Unión de las Iglesias, del 18 al 25 de enero

RR. Adoratrices y MM. Reparadoras.—Todas las tardes a la hora de la Bendición se rezarán las plegarias del Octavario, además de los cultos ordinarios.

Parroquia de San Pedro.—A las siete de la tarde, rosario y plegarias del Octavario, explicación de las intenciones de cada día, cantos y bendición con el Santísimo.

Parroquia de San Juan.—Los mismos cultos que en la anterior todos los días a las ocho menos cuarto.

Parroquia de San Vicente.—A las seis y media, Rosario en la Sofraña y ejercicio del Octavario.

Parroquia de Santiago.—A las ocho de la mañana, misa. Por la tarde, a las siete ejercicio.

La Santa.—Por la tarde, a las siete, Rosario y ejercicio del Octavario.

Día 21. Rogar por los protestantes la Europa Central

Es la gran obra demoletrera de Lutero: la nación que figuraba a la vanguardia del Cristianismo en la Edad Media reducida por completo a un montón de ruinas espirituales. La infinidad de sectas que en ella pululan, ponen en evidencia la contradicción que lleva en su entraña. Los avances que en ella iba realizando últimamente la Iglesia Católica, se han visto contenidos por el furioso oleaje de modernas ideas que buscan su aniquilamiento.

¡Haz, Señor, que el empuje material de los pueblos centro-europeos se convierta en un renacimiento espiritual con ansias de conquistas misioneras!

## Señora o señorita

Aprenda rápidamente Corte y Confección en su propio domicilio. Enseñanza por correspondencia. Título de Profesora. 2.000 alumnas proclaman la excelencia de nuestro método. Solicite envío gratuito folleto explicativo a «Cursos Lahore». Apartado 141, San Sebastián.

## CONTRA EL PAPO O PAPERAS



## CAPSULAS VITAN

este, sino por los Ayuntamientos. En los centros de formación profesional francesa ha encontrado con sus compañeros de viaje Joaquín Ubeda una amable acogida que le sirve para hablar en un sentido elogioso. La profunda crisis francesa no se nota en la superficie. «París —dice Ubeda— sigue siendo la ciudad alegre y exquisita por excelencia».

Es hombre que honra a Avila Joaquín Ubeda. Se ha confirmado la opinión que sobre él tenía. La pluma que tanto consagramos a exaltar a los que a Avila honraron y honran no puede ocultar la satisfacción que va unida en este caso a una determinación halagadora para mi conciencia en relación con un criterio sobre el porvenir de España.

## JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA  
Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol  
PASEO DE LA ENCARNACION.  
Carretera del Cementerio. — AVILA

## Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis.  
Pedidos a  
Hijos de Jorge Martín Alaejos (Valladolid)

## Mejores perspectivas para nuestra industria textil

Desde el punto de vista de nuestra industria textil, y por tanto desde un ángulo muy importante de nuestra economía, el año 1948 ha sido francamente malo. La principal causa la constituye el brusco descenso de nuestras importaciones de algodón, que ha impedido a la potente industria manufacturera española desarrollar toda su capacidad. En el último año las importaciones de algodón descendieron a uno de los más bajos niveles que hemos conocido, como inevitable consecuencia de la falta de divisas que a nosotros, como a la inmensa mayoría de los países, nos afecta.

Normalmente son los Estados Unidos los principales proveedores de algodón a nuestras industrias. Ante la imposibilidad de pagar en dólares en los dos últimos años nuestras compras tuvieron que orientarse hacia otros países a los que pudiéramos pagar en moneda más blanda, Brasil, India, Egipto, Argentina y Méjico, principalmente, aumentaron sus envíos a fin de procurar cubrir el gran vacío que dejaba el casi absoluto cese de los suministros estadounidenses. Este obligado cambio de abastecimiento no ha podido por menos de señalar un bache en nuestra industria textil durante 1948.

El subsecretario de Economía Exterior y Comercio, señor Suñer ha hecho el halagüeño anuncio de que las importaciones algodonerías en el presente año superarán la media del último decenio. Este anuncio ha sido acogido con lógico entusiasmo por nuestros

manufactureros textiles y en relación con ello vamos a resumir las perspectivas mundiales para la temporada que comienza.

La cosecha norteamericana de algodón como la de trigo, maíz y la mayor parte de los productos agrícolas ha desbordado los cálculos más optimistas. Aparte de la fuerte corriente entre importantes grupos algodonerías norteamericanos de enviar algodón a España, incluso a crédito, es evidente el hecho de que la producción norteamericana siempre influye en los precios mundiales y esta gran cosecha no podrá por menos de dar una tendencia de baja marcada.

Por otro lado, se da el caso de que existe una superabundancia artificial de materia-prima producida por la general escasez de todos los países para comprar más que lo estrictamente indispensable, más que porque la producción aventaja de manera absoluta a las necesidades mundiales. Ello dará por resultado el aumento de los «stocks» y también el abaratamiento del algodón.

En relación con este tema nos resulta sumamente importante el convenio comercial que en la actualidad se está negociando con Egipto, uno de los proveedores principales durante los últimos años de nuestro mercado.

Este acuerdo, que incluye una diversidad de productos de intercambio puede tener desde el punto de vista algodonería una especial importancia que contribuya a reforzar la impresión favorable de las perspectivas de nuestra industria textil en el año actual.

## KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

### Armas naturales

En esta época de «tranquilidad» en que vivimos, en la que todo son pactos militares, carreras de armamentos, toma de posiciones para un futuro más o menos próximo, guerras y demás zarandajas, nada más lógico que nos ocupemos del armamento que la madre naturaleza ha donado a los animales y que guardan gran semejanza con muchos de los que el «ser superior de la creación» utiliza para con sus semejantes.

Es indudable que el arma aérea tiene sus precursores en el reino animal. Si nos fijamos en un gallinazo, cuando rápidamente desciende sobre su presa, no podemos por menos de acordarnos de las modernas luchas entre cazas.

Por el contrario el cormorán emplea métodos muy distintos para atacar a sus presas. Se convierten en submarino y ataca a los peces por debajo del agua. También es curioso observar las armas defensivas de la jibia, ya que se envuelve en un líquido negro que le oculta a la vista de sus enemigos.

En cuanto a la guerra de toxinas, tampoco es ajena a la naturaleza. Hay peces, parecidos a los lenguados, que se entierran por completo en la arena del fondo del mar, dejando al exterior un dardo venenoso en el que se clavan sus incautos perseguidores.

La coraza de la tortuga es una defensa inexpugnable para sus enemigos, como son inexpugnables las madrigueras de los topos con sus cámaras y trincheras, y hasta el camuflaje empleado en la guerra moderna no es una invención del hombre. Bien sabido es que para los animales constituye un primordial objetivo de ataque y defensa el ocultarse. Así, cuando la abubilla nota un peligro cerca, extiende sus alas que representan un dibujo de rayas blancas y negras y se echa sobre el suelo, tomando el aspecto de un trapo abigarrado.

Pero también las plantas participan en estos juegos bélicos y existen bastantes de ellas que se

valen de sus tretas, engaños y trampas para atrapar a sus presas.

### El inventor de los tanques

La idea de los carros de combate en su forma actual fué lanzada por primera vez en 1908, por un oficial de ingenieros de origen polaco, perteneciente al ejército austro-húngaro. El nombre de este oficial es G. Burstine, y era suboficial del ejército de Francisco José. Cuando sometió su plan, fruto de investigaciones que durante cinco años, al ministerio de la Guerra en Viena, el Instituto de Estudios de Guerra dió un dictamen por extremo curioso ya que categóricamente dijo: «La idea de un ocozado terrestre es absurda, inútil e irrealizable; es producto de una imaginación estéril».

Así pues, Burstine, no pudo alcanzar la gloria de su descubrimiento.

### Un reloj natural

En el istmo de Telmantepec existe una flor muy bonita que es un verdadero reloj botánico. Por la mañana es blanca, al medio día se pone encarnada y por la noche se torna azul.

Estos cambios de colores se verifican con perfecta regularidad.

### Curiosidades

En Nueva York, hasta no hace mucho, existía una orquesta cuyos músicos eran todos mancos.

Se dice que la nutria marina huele las pisadas de un hombre en la playa después de cuatro o cinco días, cuando la marea las ha barrido varias veces. La más ligera brisa que pase por un campamento de cazadores basta para que huyan todas las nutrias en cinco o seis kilómetros a la redonda.

### Las herraduras y la buena suerte

Desde que se inventaron las herraduras, todos los pueblos, razas y naciones que las han empleado para sus caballos, las consideran como emblemas de felicidad y portadoras de la buena suerte.

## Las mujeres en la industria

por Mrs. H. A. L. Fisher.  
(Conocida escritora y economista inglesa).

Cuando yo era joven, las jóvenes teníamos muy pocos empleos donde elegir. Ciertas industrias, o más bien ciertos procesos industriales, estaban abiertos para ellas, principalmente en las industrias textiles, pero en cambio la mayor parte de los oficios se consideraban exclusivos del hombre y en particular los que exigían algún esfuerzo físico, y por lo tanto la mujer solo podía elegir entre el servicio doméstico, fábrica de sedas y tiendas. También actuaban en algunas de las ramas inferiores del Servicio Civil, especialmente en las oficinas postales. La profesión médica, gracias al entusiasmo de unas cuantas pioneras, se nos ofreció plena de alicientes, pero, en general, las únicas dos carreras profesionales que una mujer podía seguir en aquella época eran la de maestra e institutriz. La mujer médica se adaptó pronto al medio, pero el resto de las mujeres tuvimos que luchar con grandes dificultades, ofreciendo nuestros servicios profesionales, a precios inferiores a los de los hombres. Durante algún tiempo nos dedicamos a investigar qué nuevas tareas podían asignarnos, qué cosas necesitábamos hacer y que nosotras pudiéramos realizarlas, qué servicios podían sernos otorgados. Intentamos, así mismo, subir a esferas hasta entonces reservadas a los hombres, y en las cuales comprendíamos que podríamos ser útiles.

La guerra reveló al sorprendido mundo como habían variado las, hasta entonces desconocidas posibilidades de la mujer. Lo mismo trabajaba en una fábrica de municiones que conducía un tranvía, que manipulaba explosivos o que manejaba con soltura las cifras de los balances comerciales. Las mujeres desplegaron no solamente destreza y adaptabilidad, sino también resistencia y eficacia. Luego, después de la guerra, deseosas de ganarse la vida, fueron combatidas tenazmente por los hombres, que querían apartarlas de oficios que ellos consideraban exclusivamente suyos. ¿Por qué esto? Como los hombres, deben comer, aun alimentándose menos que éstos. Como los hombres, necesitan ropas, luz, calor, habitación, transportes y diversiones. Como los hombres, lo que ganan lo gastan o lo ahorran y cualquiera que sea su oficio el resultado es el mismo: proporcionar más trabajo a otros hombres y a otras mujeres o prestarles los servicios que piden. Han adquirido un nuevo sentido de su capacidad y un nuevo concepto de su propio valor. Un sexo no debe depender exclusivamente de los

## Se pierde un avión con 20 pasajeros

NUEVA YORK, 19. —Un avión británico tipo «Tudor» ha desaparecido cuando se dirigía de Bermudas a Kingston. Iban a bordo trece pasajeros y siete tripulantes.

Cuatro aviones han comenzado la busca del aparato, que se supone siniestrado. —EFE.

### Siete muertos en un naufragio

MARIEHAM, 19. —El barco finlandés «Maj» ha zozobrado al Norte de las islas Aaland a consecuencia de una explosión ocurrida en sus calderas. Han perecido siete de sus tripulantes. —EFE.

Probablemente no hay en el mundo superstición que se encuentre tan extendida; lo mismo el árabe del desierto que el jockey inglés, el antiguo caballero andante y el moderno campesino, todos participan de ella, y lo más curioso es que no hay dos pueblos que lo expliquen del mismo modo.

esfuerzos del otro y en este mundo moderno la mujer no solo quiere trabajo, sino que aspira a un trabajo que la permita ganarse decentemente la vida.

Claro está que hay cosas que pueden mejor hacerlas los hombres, pero también hay otras en las que las mujeres dan mejor rendimiento. Por ejemplo, son más limpias y más cariñosas para el cuidado de niños y enfermos. Los hombres están dotados mejor para trabajos que requieran esfuerzo muscular —aun cuando no se han procurado mucho de aliviar la situación de las mujeres que suben escaleras con pesadas cestas al brazo, o que efectúan el penoso trabajo, esencialmente femenino, de encerar los pisos. Las mujeres tienen dedos más ágiles que los hombres y por eso para delicadas operaciones científicas o industriales, son más aptas que ellos. Los hombres, más acostumbrados a la responsabilidad en los negocios, que ellos mismos han promovido, son mejores para administraciones responsables. Pero aun hay un vasto campo en que hombres y mujeres son igualmente aptos, donde la eficacia es independiente del sexo y en el cual las mujeres, sin favoritismo alguno, pueden encontrar su salvación. En el mundo médico han conquistado plazas definitivas. En secretarías las están logrando rápidamente, y tanto uno y otro sexo reconocen que la mujer secretaría es con mucha frecuencia mejor que el hombre, más lista a trabajar, más rápida para el estudio de la idiosincrasia de sus superiores y posiblemente más dispuesta a merecer la confianza que en ella se deposita. Hoy una secretaria confidencial ha dejado de ser un lujo para convertirse en una necesidad.

La mujer obrera está en situación de inferioridad. Su mano de obra se paga más barata que la del hombre. A pesar de las enseñanzas de la guerra, han de luchar contra fuertes prejuicios. Algunos hombres creen que afecta a su dignidad masculina el recibir órdenes de una mujer y se extrañan que una mujer se oponga a recibirlos de un hombre que considera muy inferior a ella.

Lo que realmente importa a la comunidad es que toda tarea sea hecha por la persona que mejor pueda hacerla. Si los hombres demuestran ser buenos cocineros, que guisen; si las mujeres son buenas electricistas, que electrifiquen. Lo cierto es que a todo patrono que da trabajo lo que le interesa es la eficacia del que lo ejecuta. Hoy los jóvenes de ambos sexos reciben casi idéntica educación y las consecuencias empiezan a sentirse. Gradual, si no rápidamente, las condiciones en las tradicionales ocupaciones femeninas de los trabajos domésticos, del cuidado de niños y de enfermos, se están reajustando a las ideas modernas.

Desearía extirpar de nuestro espíritu la noción de que los trabajos más interesantes, mejor pagados, más responsables, pertenecen por derecho propio a los hom-

## INFORMACION DEPORTIVA

### Los partidos del IV Grupo

(Servicio especial. Recibido con retraso).

Segoviana, 1; Plns Ultra, 9

Partido de total dominio madrileño que empezó marcando en el primer minuto para no cesar de inquietar la meta segoviana durante todo el encuentro. Los jugadores locales acusaron el desentrenamiento producido por las tres semanas de vacaciones en que no han tocado balón, por lo que se han dirigido graves censuras a los mismos y al entrenador. El encuentro fué correcto, salvo algunas intemperancias de Santi y la agresión de Pérez a un contrario por la que fué expulsado. Se lesionaron fortuitamente Muñoz y Pintos. Este marcó tres goles, el otro extremo Rafa otro, y Pachichn, en gran tarde, marcó los cinco restantes, todos de espléndida factura. Bien el árbitro Pérez Blanco. El público encajó deportivamente la derrota y aplaudió el buen juego de los madrileños.

Talavera, 2; Cacereño, 0

Dominio completo de los locales que consiguieron dos tantos por medio de Botrán y Clavel. El Cacereño se defendió con entusiasmo pero no fué enemigo para el Talavera. Mal el árbitro señor Castellá.

Toledo 3; Conquense 1

En el primer tiempo el dominio fué local, debiéndose a la gran labor de Cerrada el que el Conquense no se llevara una gran go-

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

## AVE-SANIL

### El comercio exterior de Francia

Durante los nueve primeros meses del pasado año las importaciones francesas ascendieron a un valor de 579.900 millones de francos. Por su parte las exportaciones se elevaron a 191.200 millones.

Hay que destacar el hecho de que en dicho período las exportaciones francesas cubrieron el 66 por 100 de las importaciones contra solo un 61 por 100 en el año anterior.

### La producción de fibras textiles

La producción mundial de fibras ha aumentado en 1947-1948 en un 20 por 100 con relación a la temporada 1946-47, pero aun es inferior en un 14 por 100 a la de 1938-39. La producción fué:

1938-1939,	11.899 toneladas.
1946-1947,	8.479 »
1947-1948,	10.191 »

bres. Empleemos en cada caso la «persona» más apta. Y los hombres por esto no deben alarmarse. Hay infinidad de cosas que ellos realizan mejor que nosotras y en cuya esfera no intervendremos, pero a cambio de no dejarnos usurpar lo que legítimamente nos pertenece.

leada. En la segunda mitad el Toledo dió muestras de cansancio, aprovechando los de Cuenca para nivelar el partido y hasta para poner en peligro la meta local. Marcaron por los de casa Centretras, Sanz y García y por el Conquense Alonso. Bien el arbitraje de Beltrán.

Manchego 0; Tomelloso; 1

El Tomelloso salió en plan defensivo en busca del empate, pero a los 3 minutos los defensas manchegos dejan colarse a Arjona que fusila el único gol de la tarde. Presiona el equipo local y a los 15 minutos hace penalty Bulanga, que sacado por Moleón consigue Orenco desviar a corne, luego dominio local, suerte de los visitantes y dos puntos para Tomelloso. El árbitro que estuvo bien, anuló un gol a cada equivo.

Badajoz, 1; Zamora, 1

El equipo zamorano salió dispuesto a cerrarse a la defensiva y sacó una alineación de tres defensas, tres medios y cuatro delanteros. Esta táctica y la mala actuación del ataque pacense motivaron que el partido se desarrollara sin moverse el marcador, hasta que Penalba logró un tanto para los locales en evidente fuera de juego, protestando los zamoranos y siendo expulsado Machín. Cuando faltaban tres minutos para terminar, empató Nicola.

Palencia, 2; Numancia, 3.

Buen partido de los de Soria, aunque les favoreció mucho el arbitraje de Blanco Mateos. Marcó primero el Palencia en imparable golpe franco sacado por Losco y empató el Numancia por Lozano. Un penalty protestado por el público lo convierte Almaraz en el segundo gol de los visitantes y seguidamente Lozano marca el tercero. Terminando el primer tiempo saca Losco otro golpe franco que es un cañonazo imparable. En el segundo tiempo el juego fué alterno pero sin marcarse más goles. Navarro se lesionó al hacer un despeje.

### Incidentes en Burgos

A la terminación del partido Gimnástica de Burgos-Osasuna, que resultó con empate a 2, fueron agredidos el árbitro madrileño Polo y los jueces de línea, que resultaron lesionados. También fueron agredidos los jugadores de Pamplona, recibiendo Royo un golpe en la cabeza con un madero. La intervención de la fuerza pública protegió la marcha de los jugadores del Osasuna.

## AJEDREZ

### FEDERACION ABULENSE

Estando próximo a celebrarse el campeonato provincial se invita a todos los aficionados a que se inscriban para tomar parte en el mismo durante los días 20, 21 y 22 del corriente en el Casino Abulense, con arreglo a las normas expuestas en dicho Centro.

Se sabe de varias señoritas que tomarán parte en dicho campeonato, lo que dará a éste un mayor atractivo e interés.

## Caja de Recluta número 5

En cumplimiento a la Orden Circular de 9 de diciembre último (D. O. núm. 28) publicada en e «Boletín Oficial» de la provincia, núm. 55, el día 23 del corriente a las 12 horas, tendrá lugar en los locales que ocupa esta Caja, calle Duque de Alba, núm. 2, el sorteo de los reclutas del reemplazo 1948 y agregados al mismo.

El teniente coronel jefe accidental, Felipe Fernández.



Estudie por correspondencia  
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL  
ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO  
Apartado 108 SAN SEBASTIAN

## Vidaurreta y Compañía, S. A. INGENIEROS

Maquinaria agrícola. Electrificación de fincas. Grupos bomba eléctricos y de gasolina. Recambios. Proyectos. Presupuestos. Encargado de la Sucursal de Avila: LUIS ARAGONESES

¿Queréis premiar los servicios de vuestros empleados? Concederles créditos para ser beneficiarios del grupo de viviendas protegidas «Francisco Franco».

**Donativos pro-construcción del nuevo Seminario**

La Torre (julio y agosto), 20 pesetas; Guijo de Avila, 444; El Gordo, 363,70; Berrocalejo, 29,55; Martiherrero, 105; Marlín, 36; don Francisco Ortega, Prbo., 130; Navas del Marqués (julio y agosto), 803,40; Navalperal de Pinares (agosto), 471,75; Navas del Marqués, anónimo, 110; Id. Id., 25; Mirueña (junio, julio y agosto), 24,70; Gotarrendura (julio y agosto), 45; Hernansancho (julio y agosto), 20; Pia Unión Charitas (agosto), 60; Hornillo (El) (julio y agosto), 31; Navamorcuende, 515; Almendral, 58; Santo Tomás de Zabarcos, 54,80; Horcajuelo, 33,10; Bravos, 12,10; Cillán (junio, julio y agosto), 51; Muñico (junio, julio y agosto), 89; Villafranca de la Sierra (julio), 37; El Tiemblo (junio), 95; Id. don Mariano Torres y don Daniel Yuste, 805; Id. don Aristides Rodríguez, 100; Id. Religiosas, 17,35; Id. señor brigada G. C., 10; Id. don Victorio Gómez, 2; un párroco, 250; don Julio Hernández, 100; Navarredonda (junio, julio y agosto), 176,85; Id. (junio, julio y agosto) Parador de Gredos, 766,65; Batajas (junio julio y agosto), 63,25; anónimo, 5; Monsalupé, 330; Gallegos de Sobrinos, 15.

(Continuará)

**Obsequios**

Don Crescencio González López, nos remite un hermoso almanaque para 1949, anunciador de «La Ampurdanesa», Fábrica de Embudidos, de Cerviá de Ter (Gerona) que cuenta entre las acreditadas representaciones «Carril». Agradecemos el envío.

**PARA COMER BIEN**

**BAR RESTAURANTE**

**CASA FELIX**

Servicio a la carta  
Paella valenciana lunes y viernes  
Comandante Albarrán, 6. Tel. 542

**P. Robledo García**

Médico Puericultor del Instituto Provincial de Higiene  
CONSULTA DE DOCE A DOS  
Enrique Larreta número 3, principal  
Teléfono 440

SE VENDE coche siete H. P., cuatro plazas, propio médico.—Razón: Teléfono 37.—Piedrahita.

PIENSOS PARA AVES  
Plaza de Santa Teresa, número 16  
Junto a los urinarios

**José García Ovejero**

Harinas de pescado de 50 kilos en adelante a 3,50 kilo  
Harina de carne y de hueso  
Conchilla gorda y molida  
Consulte precios

**AUTOMOVILES - CAMIONES**



Entrega inmediata poseedores permiso importación y cuentas combinadas.

**AGENCIA OFICIAL**

San Segundo, 34. Teléfono 363.

**AVILA**

Publicidad AVIL

**En la pantalla del Principal**

**“Locura de amor” producción ejemplar**

Como de éxito clamoroso, sin precedentes en las pantallas cinematográficas de nuestra capital, puede calificarse el estreno de la producción, primer premio de cinematografía nacional «Locura de amor», argumento adaptado de la obra teatral del mismo nombre de Tamayo y Baus, que recorrió todos nuestros escenarios, con la inmortal y genial actriz doña María Guerrero, protagonista del drama.

No hemos de regatear el elogio al celuloide por la precisión y exactitud con que se ha llevado el hecho histórico, que se nos presenta en la película, con todos los mejores matices de autenticidad.

Doña Juana de Castilla y de Aragón, nacida en Toledo, segunda hija de los Reyes Católicos, casada con el Archiduque de Austria don Felipe y madre de Carlos V, fué apodada «La Loca» por el intenso amor que sentía hacia su esposo. La prolongada ausencia de él, y sus infidelidades le enajenaron la razón. El Archiduque murió en Burgos, y en la muerte como en la vida quiso la reina no separarse nunca de su esposo.

Tel es el armazón y la trama con que se desarrolla la película, que como dejamos indicado, tiene toda la mayor veracidad histórica.

Esta producción Cifesa, que tanto entusiasmo a todos los públicos por la fuerza pasional de su

argumento, por su portentosa interpretación, y por el verismo humano que en sí lleva, tiene como director a Juan de Orduña, y son sus principales intérpretes, el primer galán Fernando Rey y Aurora Bautista, destacada actriz de la pantalla, que se ha revelado en esta película como una primerísima figura, ya que joven aún, y apenas ausente de su vida de hogar, en la provincia vallisoletana, supo elevarse al más alto rango de la pantalla.

Con estas dos primeras figuras comparten el reparto Jesús Torrellas, Jorge Mistral, Sara Montiel, Espantaleón, Luna, Ricardo Acero y otros actores.

Está musicada este film por Quintero, y la escenografía corre a cargo de Burmann, que presenta unos interiores llenos de realismo, desarrollándose todas las escenas exteriores, en sus propios lugares: Burgos, Medina del Campo, Tudela de Duero.

Del triunfo alcanzado por esta película en nuestra ciudad puede juzgarse, por el público que llenó la sala del Teatro Principal en su quinto día de proyección.

Esta clase de películas, y este género artístico, son los que dignifican los escenarios, elevándolos al rango de escuela de buenas costumbres, que es lo que se perseguía en nuestro clásico teatro.

**EL DIARIO DE AVILA**

Redacción - Administración  
Plaza del Teniente Arévalo, 7  
Teléfono 24  
Apartado de Correos, 8

**Reunión del Consejo de Administración del Patronato Benéfico de Construcción “Francisco Franco”**

Ayer se reunió en sesión reglamentaria el pleno del Consejo de Administración del Patronato Benéfico de Construcción «Francisco Franco». Con el excelentísimo señor don Luis Valero, gobernador civil y presidente del Patronato, asistieron los vocales don Julián Jiménez Zazo, en representación del excelentísimo señor obispo de la diócesis; don Enrique de Lis, presidente de la Diputación Provincial; don Enrique González de Heredia, delegado de Trabajo; don Jesús Galán, fiscal de la Vivienda; don Hipólito Muñoz, en representación de la Cámara Oficial Sindical Agrícola; don Enrique Aboín, en la de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo; don Ildefonso San Román, en la de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana; don Francisco Gandía y don Vicente Cutanda, jefes de sección del Patronato; don Mateo Martín Velasco y don Ramón Hernández, y el secretario don Eduardo Ruiz Ayúcar.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, fué dada lectura al balance de la contabilidad del Patronato y al informe aprobatorio de la comisión encargada de su examen, cuyo balance demuestra la gran actividad desarrollada por el Patronato en el pasado ejercicio, en el que el movimiento de fondos arroja un total de 2.802.935,02 pesetas referentes a las obras de abastecimiento de aguas de catorce localidades entre ellas Cebreros, construcción de varios grupos de viviendas en la capital, Casa Observación de Menores, viñedos de Madrigal, Campo de Deportes de Avila, construcción de abrevaderos y lavaderos, instalación de líneas eléctricas en varios pueblos de la zona Este de la provincia, nuevo cementerio de Piedrahita, reparación de templos parroquiales y monasterios, etc.

Se examinó la marcha de las obras de las 92 viviendas protegidas que integran los grupos «Blas Pérez González» y «José Corral», en la nueva zona urbanizada del Norte de la capital, cuya cimentación está casi terminada.

Se estudió el proyecto del grupo «Francisco Franco» en la misma zona de 126 viviendas, cuya subasta de obras sería anunciada en breve, acordándose abrir el plazo de presentación de solicitudes para poder en su día seleccionar los beneficiarios que con la aportación de un anticipo equiva-

SE VENDEN dos incubadoras de 320 huevos, marca P. H., una de petróleo, la otra mixta. Razón, Encarnación, 15. Avila.

Desde 1º de Febrero clases de Cultura general y particulares en Cesteros 15

**Dr. González Vicens**

Cirujía y Traumatología  
Abre su consulta particular los viernes de once a una de la mañana, en Pedro de la Gasca, 7, 1.º

SE ARRIENDAN pastos de invierno y primavera, con buena ciza en Pajarilla de Berrocal (Avila) y Valdejerruz (Salamanca). Informes, en las fincas, o en Salamanca teléfonos 2081-1486.

SE VENDEN máquinas de hacer punto. Blasco Jimeno, 8, 1.º interior.

VENTA de 4.000 pinos. Dehesa de Monterrubio (Segovia). Para tratar: Señor Bezares. Calle de Cesteros, 7. Avila, Telef. 245

lente al 16 por 100 del presupuesto, entre ocho y diez mil pesetas aproximadamente, puedan adquirir mediante el pago de una renta módica que comprende interés y amortización, la propiedad de sus respectivas viviendas.

Tuvo conocimiento el Consejo del estado de las obras de la capital y provincia que tiene a su cargo el Patronato y aprobó el proyecto de convenio que conjuntamente con el Ayuntamiento de Avila se ha concertado con los señores propietarios de la «Granja de Santa Teresa», para cesión de terrenos para nuevas calles, ampliación del Campo de Deportes y solares de viviendas protegidas.

Fué autorizado el excelentísimo señor presidente para gestionar con el Instituto de Crédito para la Reconstrucción Nacional, las operaciones necesarias para financiar la construcción de los grupos de viviendas de la capital antes mencionados.

Fué informado el Consejo del estado del expediente para construcción por la Renfe de 90 viviendas protegidas para sus agentes en las inmediaciones del Convento de San Antonio.

Por último se hizo constar en acta el sentimiento del Consejo por el fallecimiento del que fué activo miembro del mismo y de la Junta de Obras, don Lorenzo Muñoz Rodríguez, por cuya alma se celebrará una misa el próximo día 25 de Febrero.

**Ecos de Sociedad**

Boda

En la Basílica de los Santos Hermanos Mártires Vicente, Sabina y Cristeta, a mediodía de ayer se celebró el enlace matrimonial de la bellísima señorita Conchita Martín Álvarez y don Indalecio Velasco, secretario del «Avila C. de F.» El altar mayor de la Basílica se hallaba gustosamente adornado. La novia, que vestía de raso blanco duquesa con preciosa corona, entró en el templo del brazo del padrino, don Félix Lanciego, su hermano político, dando el novio su brazo a la madrina, su hermana, señorita Carmen Velasco Sánchez, mientras sonaban los acordes de una marcha nupcial. Eran portadoras de la cola del traje de la desposada las angelicales niñas Mari Sol García Velasco y María Teresa Sánchez Mariscal.

Bendijo la unión el reverendo don Jesús Jiménez, maestro de Ceremonias de la S. A. I. Catedral, asistido por los sacerdotes de la Parroquia, don Antonio Alfín y don Juan Carrero. El oficiante dirigió a los contrayentes sentida alocución ensalzando las virtudes que deben ser cultivadas en un hogar cristiano.

Firmaron el acta como testigos don Juan Gómez Málaga, don Eduardo González Novo, don Félix Hernández y don Antonio Mateos. Entre la distinguida concurrencia, que fué obsequiada con un almuerzo en el Hotel Continental, después de los actos religiosos, figuraban doña Angela Sánchez, madre del novio; y don Restituto Martín Gutiérrez, padre de la novia; señores de Gravados e hija, señores de Gómez Málaga, de De Dios, de González Novo, de Encinar, de Velázquez, de Mingueta, de Sánchez Reyes, de García (don Marcial), de Manzano, de Hernández, de Trullén, de Losada, de G. Montalvo, de Rofso (don Julián y don Germán), de Hernández (don Nemesio), de García (don Mariano); señores Guerras (don Antonio), Sánchez

**Sucesos en la provincia**

Incendio en un pinar

CASAVIEJA.—En el monte número seis de la sección tercera del Catálogo de esta Provincia, propiedad del Ayuntamiento de esta Villa, se declaró días pasados un incendio que duró veinticuatro horas, pese a los esfuerzos del vecindario, que con la Guardia Civil y autoridades locales, acudió a cooperar en los trabajos de extinción. El fuego se propagaba con enorme violencia, favorecido por el fuerte viento reinante. Así se explica lo infructuoso de los trabajos antes aludidos durante tantas horas.

Los daños causados

Está poblado este monte de pinos de la especie «negral», siendo todos árboles mayores de once años. Se halla autorizado el aprovechamiento de pastos en el mismo y no se ha registrado otro incendio anteriormente. Se ha quemado una superficie de cinco hectáreas en el lugar denominado Los Calamochos. Los árboles allí existentes eran mil doscientos cuarenta, creyéndose que subsistan mil doscientos de ellos, debido a la estación del año en que nos encontramos y a las condiciones del lugar; pero no así los otros cuarenta, calculamos las pérdidas definitivas en cinco mil cuatrocientas veintisiete pesetas, con veinte céntimos, según el informe oficial.

El autor involuntario

Las gestiones llevadas a cabo por la Benemerita en averiguación del autor del siniestro, dieron por resultado el conocer que Eusebio Sierra Muñoz, de veintiseis años de edad, soltero, jornalero natural y vecino da Casavieja, con domicilio en la calle del Clavel, custodiaba un hato de cabras por aquel lugar y prendió lumbre para calentarse, apagándola después; aunque no lo suficiente para impedir que el viento hiciera revivir las llamas. Eusebio se declaró convicto y confeso autor involuntario del incendio, siendo detenido y puesto a disposición del señor Juez de Paz.

Aprovecchamiento de circunstancias

CEBREROS.—En el establecimiento del industrial de esta localidad, Andrés Martín Merino, entró «la cliente» Honorina Martín Díaz, quien aprovechando un momento en que la dueña, que

**DR. JOSE BELLO GONZALEZ**

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas.  
Consulta: De una a dos y de seis a ocho  
Avenida de José Antonio núm. 19.

Mariscal, Velasco (don Adrián), García Ramos, Herrero, Ruiz Ayúcar, Hernández (don Pedro), Bermejo, Pascual (don Eloy), Rodríguez (don Eustasio), Mo y a, Nieto, Galve, Luengo, Palacios, Martín Jiménez, Herrera, Delgado, J u a r e z, Maqueda, Jiménez Duque; señoritas de Lanciego, Martín Alvarez, Píera, Veredas, Miján, etc. etc.

El nuevo matrimonio, al que deseamos mucha felicidad, partió en viaje de bodas para Madrid, Zaragoza y Barcelona.

Enfermo

Se halla enfermo el joven Marcelino Domínguez, hijo del conocido industrial de esta plaza, don Angel. Por su curación aplica en la capilla de Nuestra Señora de la Portería, la Juventud Católica Antoniana, una novena, después de la clase de culto general, a las nueve de la noche. También nosotros hacemos votos por la curación del mencionado joven,

despachaba, entró al interior de su vivienda, sustrajo de un cajón del mostrador unas cuatrocientas cincuenta pesetas, como así mismo una hucha que contenía otras cien pesetas más, según confesó después de varias negativas a declararse autora del hurto. Con ese dinero y otras cantidades que le han entregado sus hijos, compró una peliza para el hijo y un chaquetón para la hija, invirtiendo el resto en diversos productos nutritivos. Ha sido detenida y con el atestado correspondiente, peliza y chaquetón, más cincuenta pesetas en billetes de a veinticinco ha sido puesta a disposición del señor Juez de Instrucción.

Con motivo de cumplirse aniversario de la muerte de la excelentísima señora doña Emilia Aboín Pintó, las misas que se celebran mañana, día 21, en el Convento de San Antonio, en San Juan las de ocho y diez, la de ocho en las Reparadoras y su manifiesto, y en Madrid en el Oratorio del Olivar, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

PERDIDA dos tarjetas blancas de racionamiento a nombre de Encarnación Domínguez y Anita Miguel, desde el Paseo de Santo Tomás a la Comisaría de Abastecimientos.

Se ruega su devolución en Plaza del Rollo, 6.

**SERVICIO Meteorológico Local**

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 14.  
Mínima, 6 bajo 0.  
Del momento, (seis y media de la tarde), 9,1.  
Viento: Calma.

COCINERA se necesita en Satorio de Santa Teresa. Buen sueldo.

Un toro suizo cernea mortalmente a un anciano

TOLEDO, 19.—En el pueblo de Val de Santo Domingo, cuando era conducido al Matadero un toro suizo por el vecino Marcelino Burgos Torres, de setenta años, se le arrancó el animal, produciéndole graves heridas en distintas partes del cuerpo, a consecuencia de las cuales murió.

**La política inglesa en Palestina**

Preparando el debate de los Comunes

LONDRES 19.—El ministro de Asuntos Exteriores, Ernest Bevin, se ha reunido hoy en sesión secreta con los miembros destacados del partido laborista a fin de sofocar la rebelión izquierdista de su propio partido sobre la política seguida por el Gobierno en Palestina.

Churchill también ha convocado para hoy a los dirigentes del partido conservador para atacar —según se dice— al Gobierno en el debate general que será planeado en la semana próxima.—EFE.

Inglaterra ayudará a Egipto

RODAS 19.—El Gobierno británico ha informado al de Egipto que en el caso de que las conversaciones de paz en Rodas fracasaran, estaría dispuesto a ayudarle, probablemente del levantamiento del embargo de armas.—EFE.